



Communiqué de presse — 5 février 2026

Dossier électronique du patient

La communauté CARA assoit sa position nationale avec l'arrivée d'AD Swiss

La communauté CARA, qui propose le dossier électronique du patient (DEP) dans toute la Suisse, franchit une étape importante en accueillant en son sein AD Swiss, une organisation qui regroupe plus de 2600 professionnelles et professionnels de santé. Au moment où le Parlement fédéral s'apprête à traiter la réforme de la base légale encadrant le DEP, CARA renforce sa position de leader national et rassemble désormais 80 % des prestataires de soins participant au dossier électronique.

En janvier 2026, la communauté DEP AD Swiss, qui est portée depuis 2019 par des professionnelles et des professionnels de santé du secteur ambulatoire, a décidé de rejoindre la communauté de référence CARA. Cette fusion constitue une clarification du paysage national: à la place de nombreuses solutions parallèles, une infrastructure nationale unifiée voit le jour. Avec l'intégration d'AD Swiss, CARA renforce sa position de plus grand fournisseur de DEP en Suisse, qui compte désormais 80 % des prestataires de soins participants. En même temps, CARA accentue sa présence dans le domaine ambulatoire, là où se joue en grande partie la transformation numérique dans le domaine de la santé.

Les associations CARA, emedo, eSANITA et désormais AD Swiss mutualisent leurs ressources, leurs compétences et leurs systèmes au sein d'une communauté de référence commune. Par ce regroupement, elles poursuivent la simplification du paysage de la santé numérique en Suisse et accélèrent ainsi le déploiement du dossier électronique. Un objectif commun est au cœur de la démarche : apporter au travers d'une numérisation efficace un bénéfice tangible pour les patientes et les patients, les professionnelles et les professionnels de santé.

Des nouvelles fonctionnalités pour les Romandes et les Romands

En plus d'offrir un accès facilité et sécurisé aux documents de santé, CARA met à disposition un carnet de vaccination en ligne et une application mobile pour iPhone et Android. Ces fonctionnalités essentielles, qui étaient déjà disponibles pour les utilisatrices et utilisateurs d'emedo et d'eSANITA, le sont désormais aussi pour les Romandes et les Romands. Plus de 50 000 personnes en Suisse utilisent aujourd'hui les services de CARA. Celles et ceux qui souhaitent ouvrir un DEP, peuvent dès à présent le faire de manière simplifiée en ligne ou dans un guichet.

En phase avec les attentes politiques

Ce partenariat unique en Suisse anticipe les évolutions futures annoncées par la Confédération pour l'horizon 2030. En mettant à disposition des utilisatrices et des utilisateurs une infrastructure nationale unique et en simplifiant le système, CARA prépare la transition vers l'Espace suisse des données de santé et vers le futur dossier électronique de santé. Ce dernier sera d'ailleurs dès ce mois de février au centre du débat politique dans le cadre de la révision totale de la loi fédérale.

Coordonnées

Philippe Demierre, conseiller d'État, président de l'Association CARA, 026 305 29 05
Patrice Hof, secrétaire général de l'Association CARA, 078 914 02 69, medias@cara.ch.

Andre Rotzetter, président d'emedo, 079 628 42 09
Nicolai Lütschg, directeur d'emedo, 079 335 95 56, nicolai.luetschg@ehealth-aargau.ch.

Arnold Bachmann, président d'eSANITA, 079 610 33 86
Richard Patt, directeur d'eSANITA, 079 355 70 33, richard.patt@esanita.ch.

Dr. Andri Färber, CEO d'AD Swiss, 079 642 08 85
Michael Fickenscher, COO d'AD Swiss, 078 665 31 01

Qui sommes-nous?

La **communauté de référence CARA** regroupe près de 6000 prestataires de soins sur l'ensemble du territoire national, parmi lesquels des hôpitaux universitaires, des hôpitaux cantonaux et régionaux, des cliniques privées, des cliniques psychiatriques et de réhabilitation, des établissements médico-sociaux, des cabinets médicaux, des pharmacies, des organisations de soins à domicile, des laboratoires d'analyses médicales, des centres de radiologie, ainsi que d'autres professionnelles et professionnels du secteur ambulatoire. La communauté CARA est certifiée conformément aux exigences de la loi fédérale sur le dossier électronique du patient.

CARA opère le dossier électronique du patient sur la base d'une plateforme technique développée par l'entreprise suisse BINT GmbH. Cette plateforme hautement sécurisée est hébergée dans des centres de données situés en Suisse. Ils sont exploités par le groupe Ofac, spécialiste suisse du traitement des données de santé depuis plus de 60 ans. Actuellement, 4,6 millions de documents y ont été déposés par les prestataires de soins et mis à la disposition des patientes et des patients via leur dossier électronique.

La communauté de référence CARA est portée par quatre organisations actives dans le domaine de la santé numérique en Suisse :

L'Association CARA est une association intercantionale composée des cantons de Fribourg, Genève, Jura, Valais et Vaud. Elle promeut la santé numérique et met à disposition de la population et des prestataires de soins le dossier électronique du patient ainsi que d'autres services de santé publique comme le plan de soins partagé, un service dédié à la collaboration interprofessionnelle dans la prise en charge de patientes et patients chroniques ou complexes. Elle développe en outre un plan de médication partagé dont la vocation sera d'offrir une vue exhaustive et toujours à jour du traitement médicamenteux de la patiente ou du patient.

emedo est une association indépendante à but non lucratif qui s'engage depuis plus de dix ans pour le développement de la santé numérique. En tant qu'organisation à but non lucratif, emedo travaille pour le compte de ses membres, les prestataires de soins, qui sont également représentés au comité de direction et qui participent activement à la formation de l'association. emedo aide les institutions de santé à mettre en œuvre des processus numériques de manière judicieuse, sûre et adaptée à la pratique et offre une orientation dans un environnement eHealth complexe. Même après la fusion avec d'autres communautés de référence, emedo reste le point de contact de confiance et accompagne ses membres de l'onboarding jusqu'à bien au-delà. Avec un support personnalisé, une communication claire et une grande proximité avec la pratique, emedo est un partenaire fiable pour un paysage de santé numérique interconnecté.

eSANITA est une association de numérisation qui regroupe plus de 400 institutions de santé des cantons d'Appenzell, de Glaris, des Grisons, de Saint-Gall, de Schaffhouse, du Tessin et de Zurich, ainsi que d'autres cantons de Suisse alémanique et du Liechtenstein. Avec SwissMedLink, elle offre à ses membres, à ses organisations partenaires et à ses participants intéressés de toute la Suisse une plateforme de réseautage numérique pour l'échange intégré de données entre prestataires de soins (B2B). En reliant SwissMedLink au DEP, une solution unique en Suisse, eSANITA permet la transmission automatique et sans effort de données médicales pertinentes pour le traitement dans le DEP dans le cadre de la communication B2B entre professionnels de la santé et institutions. SwissMedLink contribue ainsi à la future plateforme de données de santé suisse (SwissHDS) dans le cadre du programme national DigiSanté de la Confédération.

AD Swiss offre à plus de 2600 prestataires de soins un accès au DEP, principalement dans le domaine ambulatoire. Soutenue par des organisations reconnues de l'industrie de la santé, comme la Fédération des médecins suisses (FMH), AD Swiss propose également des applications de santé numériques à des fins médicales, une application qui permet une intervention médicale en temps opportun en cas d'insuffisance cardiaque chronique, de BPCO et d'autres maladies chroniques grâce à des fonctions de télésurveillance numérique.

Au-delà du DEP, CARA nourrit de fortes ambitions pour le développement de la santé numérique, avec pour objectif de déployer des outils accessibles au service de la santé publique.

SwissMedLink → <https://esanita.ch/swissmedlink>

Plan de soins partagé → <https://www.cara.ch/psp>

Plan de médication partagé → <https://www.cara.ch/pmp>

Espace suisse des données de santé → <https://www.digisante.admin.ch/fr/swiss-health-dataspace-fr>

Communiqué de presse du 26 mai 2025: *Un pas décisif vers un dossier électronique du patient unique pour toute la Suisse* : https://www.cara.ch/communique_260525

La communauté de référence CARA en chiffres

	CARA	Suisse	Source
Patientes et patients	50 134	128 971	31.12.2025 — Centrale de compensation
Prestataires de soins	5529	6924	03.02.2026 — National Healthcare Professional Directory

Sur la base des données actuelles, la communauté de référence CARA comprendra **80 %** des établissements de santé qui participent actuellement au dossier électronique du patient, notamment:

- 95 % des cabinets médicaux
- 92 % des organisations de soins à domicile
- 63 % des EMS
- 61 % des hôpitaux et cliniques
- 51 % des institutions de diagnostic médical
- 19 % des pharmacies